

## Good Morning, Ticino! Good Morning, Switzerland!



Chères et chers collègues PR,

J'espère que vous allez tous bien!

Coronavirus: l'ennemi invisible et sournois. Au Tessin, nous nous battons malheureusement depuis longtemps en première ligne, d'où l'allusion dans le titre au célèbre film avec Robin Williams. A dix kilomètres de moi, en Italie, plus de 5000 personnes sont déjà mortes à ce jour (22 mars), et les terribles images de Bergame (convoi militaire avec des cercueils) ont frappé l'âme italienne.

Ces jours-ci, le merveilleux comédien Robin Williams est un symbole de courage, mais aussi de gaieté. Il représente toutes les personnes qui peuvent nous faire rire, qui peuvent nous donner un peu de joie juste quand nous en avons désespérément besoin. Merci à elles.

Notre association régionale a dû annuler sa manifestation prévue le 10 mars au centre de calcul haute performance de l'ETH à Lugano. Notre assemblée générale annuelle prévue sur le San Salvatore, à la fin du mois d'avril, ne pourra probablement pas avoir lieu... mais ce n'est pas si important actuellement. Notre secteur est sous pression. Nous, experts indépendants en communication ou employés d'agences, en sommes très conscients. C'est pourquoi j'apprécie que le directeur de l'association pr suisse a.i. Christian Wick ait pris le temps de nous informer dans cette newsletter de la manière et de la forme dont nous pouvons éventuellement obtenir un soutien financier.

En parallèle, je me pose souvent la question: «Que pouvons-nous faire pour aider dans cette situation d'urgence?» John F. Kennedy, communicateur hors pair, a prononcé le 20 janvier 1961 une phrase restée mondialement célèbre: «Ne te demande pas ce que ton pays peut faire pour toi, mais ce que tu peux faire pour ton pays.» Même si nous ne sommes pas actifs dans le secteur de la santé, nous pouvons apporter une contribution substantielle!

Sur le plan personnel, nous devons prendre la situation au sérieux et rester à la maison. C'est actuellement la meilleure façon de combattre le virus. Dans le même temps, nous devrions également essayer de transformer le problème en une opportunité. Nous pouvons penser à notre vie, nous concentrer à nouveau sur l'essentiel, passer plus de temps avec la famille, même si dans certains cas ce ne sera possible que par téléphone (mais nous avons tous des smartphones...).

Nous pouvons également apporter une contribution importante sur le plan professionnel. Communiquons et informons toujours correctement! L'éthique est plus que jamais nécessaire, dans notre secteur aussi. Malheureusement, il existe dans notre société de nombreux semeurs de panique qui jettent de l'huile sur le feu tous les jours. Or cela n'aide personne et se révèle très contreproductif! Nous sommes des professionnels de la communication, nous pouvons influencer les opinions. Prenons nos responsabilités, nous pouvons faire beaucoup!

Pour conclure, je reviens à Robin Williams, qui interprète le docteur dans *Patch Adams*. Les médecins et infirmiers sont les nouveaux héros de la nation. Nous leur sommes redevables pour leurs efforts inlassables. Ils risquent leur vie pour sauver d'autres vies. A ce sujet, je veux partager ici un vent d'optimisme venu d'Italie et qui devrait nous donner à tous espoir et courage: Samedi, la protection civile cherchait 300 médecins de toute urgence. Les réactions ont été incroyables: après quelques heures seulement, plus de 8000 médecins s'étaient déjà annoncés, dont beaucoup ont atteint l'âge de la retraite.

**Solidarity beats Coronavirus, let's do our part!**

Un abbraccio a voi tutti dal Ticino



Alberto Stival  
Président de la «Società Ticinese di Relazioni Pubbliche»